



RÉPONSE À LA PÉTITION

Préparer en anglais et en français en indiquant 'Texte original' ou 'Traduction'

N^o DE LA PÉTITION : **421-01325**

DE : **M. STANTION (SIMCOE NORTH)**

DATE : **LE 11 MAI 2017**

INSCRIRE LE NOM DU SIGNATAIRE : **M. JOËL LIGHTBOUND**

Réponse de la ministre de la Santé

SIGNATURE

Ministre ou secrétaire parlementaire

OBJET

MALADIES CHEZ L'HOMME

TRADUCTION

RÉPONSE

Le gouvernement du Canada, par l'entremise des Instituts de recherche en santé du Canada, collabore avec des intervenants nationaux du secteur des maladies neurodégénératives immunologiques chroniques pour faire connaître ces affections et développer les capacités de recherche dans ce domaine. Ces engagements ont mené au lancement, en novembre 2016, d'une possibilité de financement de la recherche mettant l'accent sur l'encéphalomyélite myalgique, ou syndrome de fatigue chronique. En mars 2017, les Instituts de recherche en santé du Canada ont publié les résultats pour financer un projet prometteur sur la recherche des causes possibles de l'encéphalomyélite myalgique/syndrome de fatigue chronique.

Les Instituts de recherche en santé du Canada ont également pris des mesures pour faire connaître les maladies neurodégénératives immunologiques chroniques en mobilisant le milieu de la recherche. Par exemple, l'Institut de l'appareil locomoteur et de l'arthrite des Instituts de recherche en santé du Canada a fait une déclaration dans son bulletin de décembre 2016 sur l'encéphalomyélite myalgique/syndrome de fatigue chronique, décrivant cette affection comme « une maladie multisystémique complexe et chronique ». Il a aussi souligné la nécessité de pousser la recherche afin d'établir la pathologie sous-jacente à l'encéphalomyélite myalgique/syndrome de fatigue chronique.

L'Institut de l'appareil locomoteur et de l'arthrite des Instituts de recherche en santé du Canada est également déterminé à faire appel aux patients et à leurs défenseurs pour tisser des liens avec le milieu de la recherche sur les maladies neurodégénératives immunologiques chroniques. L'Institut de l'appareil locomoteur et de l'arthrite des Instituts de recherche en santé du Canada participe notamment à un partenariat d'établissement des priorités pour la fibromyalgie chez l'adulte, par l'intermédiaire de la James Lind Alliance. Les objectifs du partenariat sont les suivants : 1) engager des patients, des soignants et des cliniciens dans un processus d'établissement de priorités permettant de mesurer l'étendue des incertitudes entourant la prise en charge de la fibromyalgie chez l'adulte; 2) établir par consensus la liste des incertitudes prioritaires pour la recherche; 3) diffuser les résultats du partenariat d'établissement des priorités et du processus; 4) transmettre les résultats aux organismes de financement de la recherche à titre de référence.

Le gouvernement du Canada continuera de prendre des mesures pour améliorer notre compréhension des maladies neurodégénératives immunologiques chroniques.